

Montréal le 24 février 2014,

Chers concitoyens et concitoyennes,

Nous sommes un groupe de médecins de famille préoccupé par le projet de loi 20 qui, s'il est adopté, changera le visage de la médecine familiale au Québec. Nous souhaitons tous que chaque Québécois et Québécoise ait accès en temps opportun à un médecin de famille. Nous devons toutefois souligner les conséquences du projet de loi tel que déposé:

1. Diminution de l'accessibilité pour les patients vulnérables et ceux présentant des maladies chroniques. Puisque trop centré sur la performance chiffrée, le projet de loi crée des incitatifs pour ne suivre que des patients en santé, au détriment des malades aux conditions médicale et sociales complexes.
2. Temps réduit accordé à chaque patient. Si les médecins de famille doivent prendre en charge un minimum de patients en plus des activités obligatoires, le temps de consultation avec chaque patient sera considérablement réduit.
3. Augmentation des références inutiles à nos collègues spécialistes. La formation des médecins de famille est générale et permet le traitement de conditions courantes. Toutefois, afin d'économiser du temps, les médecins de famille devront référer davantage de patients à des collègues spécialistes déjà surchargés, avec pour conséquence une perte de la continuité des soins.
4. Perte de flexibilité pour les patients. Le projet de loi prévoit imposer un taux d'assiduité de 80% aux médecins de famille. Plusieurs patients doivent parcourir de longues distances pour se rendre à notre clinique. Cette loi empêchera les patients de consulter une clinique de leur quartier pour un problème de santé simple.
5. Privatisation du système de santé et départ de médecins pour d'autres provinces et pays. Les médecins qui préféreront soigner leurs patients à leur rythme n'échapperont aux pénalités qu'en se désaffiliant du régime public ou en quittant le Québec. Aucune autre province au Canada n'a de réglementation aussi contraignante.
6. Perte d'attrait de la médecine familiale pour les étudiants en médecine. Dans le cadre du projet actuel, aucun spécialiste ne sera sujet à des quotas de patients, rendant ainsi un choix de spécialité autre que la médecine familiale plus intéressante. Certain(e)s

étudiant(e)s en médecine nous ont informés de leur décision de se tourner vers d'autres spécialités une fois leur choix de résidence venu.

Nous sommes profondément attristés par les changements proposés car ils s'attaquent au cœur de la médecine familiale, soit la relation médecin-patient. Nous avons choisi la médecine familiale car nous nous soucions de la santé de nos patients et souhaitons comprendre leurs problèmes dans leur globalité. Nous cherchons à partager les prises de décisions avec nos patients quant à leurs soins plutôt qu'à imposer des solutions toutes faites. Nous souhaitons accorder autant d'importance à la prévention qu'au traitement.

Nous craignons que le projet de loi 20 fasse reculer la pratique de la médecine familiale. Au nom de tous les Québécois et Québécoises ainsi que de la médecine familiale, nous vous prions de considérer nos inquiétudes.

Armand Aalamian, MD

Sanjay Aggarwal, MD

Ben Albright, MD

Thomas Brind'Amour, MD

Robert Carlin, MD

Juan Chirgwin, MD

Ioana Ciuntu, MD

Andrée-Anne Crompton, MD

Douglas Dalton, MD

Adriana Decker, MD

Gilles de Margerie, MD

Sabine Doss, MD

Marion Dove, MD

Maryse Fournier, MD

Bertha Fuchsman, MD

Deborah Golberg, MD

Michelle Goyal, MD

Namta Gupta, MD

Ryan Hunt, MD

Daniel Ince-Cushman, MD

Catherine Jarvis, MD

Caroline Johnson, MD

Dounia Kayal, MD

Katia Khoukaz, MD

John Kirk, MD

Loan Lam, MD

Tania Lemelin, MD

Laura MacLaren, MD

Robert Mahood, MD

Sabrine Manoli, MD

Nicole Marceau, MD

Helen Mavromichalis, MD

Barbara Mayman, MD

Randi Morris, MD

Alexandre Motard, MD

Lavanya Narasiah, MD

Alexandre Nicolescu-Zinca, MD

Onyema Onyekwelu, MD

Gael O`Shaughnessy, MD

Renée Pelletier, MD

Sanda Popescu-Crainic, MD

Ann-Katrin Richter, MD

Ann Rothman, MD

Hélène Rousseau, MD

Heather Rubenstein, MD

Teresa Rudkin, MD

Hannah Shenker, MD

Dori Shiff, MD

Sarah Smith, MD

Noémi Sigouin, MD

Adela Stanciu, MD

Doris Steg, MD

Meira Stern, MD

Pierre-Paul Tellier, MD

Yvette-Nelly Tewfik, MD